
三笠とのご縁はいつからですか？
　息子がかなり強めのアレルギーをもって生まれてき
た34年前にさかのぼります。母乳で育てていたので、
私自身の食生活も変えなくてはならなくて。息子が食
べても大丈夫なミルク、パスタを含めた小麦、油を探
して三笠の農家さんが経営していた有機食品を扱うお
店にたどり着きました。定期的に通うようになり、い
つしか畑や水田で玉ねぎやコメをママ友たちと育てさ
せてもらうような関係の方が出来ました。田んぼプロ
ジェクトには 5年ほど参加しました。この取り組みを
支えてくれた農家のお母さん、鈴木光子さんは、私に
指導者として農業実習をしてくださった恩人なんで
す。土や水に触れ、栽培方法を体験して食べる野菜は、
感動、感謝そして自分の身体が喜んでいると実感でき
るものでした。
地域おこし協力隊員になった経緯を教えてください
　三笠に暮らしたい！が第一でした。正直、地域おこ
し協力隊という制度は知っていましたが50代後半の私
は年齢でアウトだと思っていました。何か仕事見つけ
なくちゃと動き出したら、地域おこし協力隊員に応募
できますよとアドバイスいただいて…。え？いいの？
私で大丈夫？という感じでした。

　北海道に移住（U・I・Jターン）して、地域を巻き
込む取り組みをする輝く人を紹介するインタビュー。 
お話を伺うのは、北海道各地を探訪し想いを形にする
人との出会いをつなぐ、地域プロデューサーのかとう
けいこさん。20回目となる今回は、三笠市の地域おこ
し協力隊員として、これまで培ってきたアナウンス技
術とマスコミ最前線での経験と知恵を絞り、情報発信
を行っている千葉ひろみさんです。

なぜ、三笠へ移住されたのですか？
　仕事が一息ついたら田舎暮らしがしたかったのです。
畑が近くに見える場所、出来るなら畑の真ん中で暮ら
したかった。もしも移住するなら三笠がいいなと10年
前ぐらいから漠然と考えていたんですよ。それで、定
年まであと少しという2019年の冬ぐらいかな？その当
時東京に勤務していたんですが、この後どこで暮らし
ていこうかなと考えました。夫がいる仙台、生まれた
札幌も候補でしたが、一度リセットしてゼロにしたい
という気持ちがムクムクと湧いてきたんです。 8か月
考えて、やっぱりどうせなら三笠に暮らしたい！と決
めました。

千葉ひろみ （ちば　ひろみ）さん　三笠市地域おこし協力隊
1963年札幌市生まれ。趣味はおいしいワインと蕎麦を食べて温泉に入ること。 2人の息子たちはすでに独立。宮城テレビ放送を経て1987年FM
北海道に入社。2020年の退社まで主に編成制作を担当。番組パーソナリティも務めていた。
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田舎暮らしのリアルをYouTubeで伝える
お茶目なアナウンサー
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地域おこし協力隊員の仕事が、YouTube運用だった
のですね
　移住定住の“定住”に関する仕事が私の担当です。
三笠市の公式YouTube「みかさぐらしチャンネル」
の運営管理がメインですね。アナウンサーとしての仕
事は長かったのですが、YouTubeとなると全く素人。
社会人最初のテレビ局時代の先輩が映像制作の会社を
されていたので、 3回ほど勉強に通いました。そこで
基本的な技術や流れは教えてもらいましたが、わかっ
たことは、「何を撮りたいかが一番大事で技術は後か
らついてくる」でした。
　2021年 9 月14日の第一作は、三笠に移住してきた人
にインタビューを行いました。視聴者は移住に興味が
ある都市に暮らす人でしょうから、暮らしと密接に関
わる部分を重点にインタビューすること。驚いたり
困ったりしたことに視点を当てています。
　千葉さんが企画取材、インタビュー、編集をしてい
る動画の中で再生回数トップ 8を整理してみました。
　 1年 4か月で、チャンネル登録者数 574、投稿本数
164本（2023年 1 月18日現在）

1 年 4 か月YouTubeに関わってみていかがですか？
　動画の長さは 1本当たり 3～ 5分程度に抑えていま
す。飽きないようにというのがその理由です。三笠を
好きになってもらって、移住者を増やすことが事業の
目的だと思います。でも、YouTubeが移住に直結す
ることはないかもしれません。大自然の中での食や暮
らしを移住者として脚色せず伝えることは大切だと
思っています。札幌、仙台、東京で暮らしてきた感覚
を忘れずに、驚くこと楽しいこと感動することをスト
レートに表現していきたいですね。
　おかげさまでネタに困ることはありません。そして、
予想外に三笠の方が見てくださっていて、イベントな
どで声を掛けてくれる市民が多くて力をもらっていま
す。
三笠での日々とこれからについて教えてください
　なんといっても静けさが魅力です。東京にいたとき
は神田神保町に住んでいたのですが、24時間救急車、
パトカーや車の音があるのが当たり前でした。それは
それで良かったのですが…。今は17時になったらすっ
かり静かになる。脳内回路にはいいような気がします。
緑が多くて水もおいしいから、身体は調子いいですよ。
そして、仙台で定年を迎えた夫が三笠に移住してきま
した。そして今年の 3月に山がすごく近い畑の中に家
を建てることになりました。ご縁があってやっと巡り
合えた理想に近い土地なんです。家庭菜園の根菜類、
木の実やきのこ、山菜が食卓に上る暮らしがスタート
しそうです。

（2023年 1 月取材）

インタビュー後記
　千葉さんのYouTubeを20本ほど見ました。その中で地元の方た
ちが千葉さんのイメージを話している回がありました。“明るくて元気
でお茶目、声美人、パワフルな人、冬の三笠を楽しそうにPRして
くれる人、チャレンジ精神のすごい人、なんでもない所でよく転ぶ
人”。明瞭な声で活舌よくお話されるのですが、ちょっとドジなとこ
ろがチャーミングで最高です。ぜひご覧になってチャンネル登録して
くださいね。
かとう　けいこ　㈱まちづくり観光デザインセンター代表

YouTube「みかさぐ
らしチャンネル」

再生回数 タイトル カテゴリー 分数など

3247回
どこでも見かける山菜フキだけ
ど、フキ採り名人に美味しい
フキの見分け方を伝授しても
らった！

【アダルトアウトドア】
地元の食の楽しみ
方／山菜

3分31秒
1 年前

1699回
東京都から北海道三笠市へ
の移住を決めた戸田彩花さん
が選択したのはリモートワーク
という働き方だった。

【移住あるある】
移住者インタビュー

6分10秒
2か月前

1663回
北海道三笠市に移住したトレ
イルランナー安ケ平萌子さん
から見た北海道三笠市の魅
力とは何か？

【移住あるある】
移住者インタビュー

4分46秒
6か月前

1401回

落葉キノコの見つけ方をご紹
介します。昨年行った落葉
キノコ採取と比較して相当上
達！移住の先輩に教えて貰っ
たその方法をご覧ください

【アダルトアウトドア】
地元の食の楽しみ
方／キノコ

4分57秒
3か月前

1339回

東京都立川市から北海道三
笠市に移住した江口陽さんの
移住理由は「人生を変える
為」でした。北海道への憧れ、
そして、現実。リアルな声を
お届けします。

【 移住あるある】
移住者インタビュー

7分32秒
3か月前

1351回
農家直伝！玄米漬けを習った、
三笠市内、杉山農園自家製
玄米漬けはちょっと甘口らし
い。早く食べたい。

【ノリノリクッキング】
地元の食の楽しみ
方／漬物

2分28秒
1 年前

1190回
三笠市内で落葉キノコ狩りを
しました。自分で採れたのは
一個だけでしたが、帰る時に
はどっさりお持ち帰り

【アダルトアウトドア】
地元の食の楽しみ
方／キノコ

4分57秒
3か月前

1086回
北海道移住をして田舎暮らし
を始めた千葉ひろみからのご
挨拶と移住後の失敗エピソー
ドの中から告白

【 移住あるある】 2分38秒
1 年前
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